

Palabras de Pilar

La Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., tiene como misión más importante la de formar a las mujeres...

MUJERES

NACIONALSINDICALISTAS REGIDURIA PROVINCIAL DE P. Y P. DE LA S. F.

N.º 62

ZAMORA, 1 DE NOVIEMBRE DE 1944

ESCRITOS DE SANTA TERESA DE JESUS

Cómo nos describe su vida de familia

Dijo José Antonio...

Nosotros los sabemos, y vamos a buscarla. Bien haya la tregua impuesta a los desuavizadores. Pero desgraciados los que no se lleguen al torrente bronco de la revolución...

Entre los escritos de Santa Teresa de Jesús la obra más importante y la primera en el orden cronológico es el libro de su Vida. Este, como la mayor parte de los escritos que nos dejó la Santa, fué efecto de un acto de obediencia.

Sus padres

De sus padres nos dice en el Capítulo primero de su Vida: «El tener padres virtuosos y temerosos de Dios me bastara si yo no fuera tan ruda, con lo que el Señor me favorecía para ser buena. Era mi padre aficionado a leer buenos libros y así los tenía de romance, para que leyesen sus hijos. Estos, con el cuidado que mi madre tenía de hacer nos rezar, y ponernos en ser devotos de nuestra Señora y de algunos Santos, comenzó a despertarme de edad (a mi parecer) de seis o siete años.

mi madre (como he dicho) de lo bueno no tomé tanto en llegando a uso de razón, ni casi nada, y lo malo me dañó mucho. Era aficionada a libros de caballería. (Los libros de caballería eran especie de novelas, aunque no tan perjudiciales como las que, por desgracia, hoy día se estilan), y no tan mal tomaba este pasatiempo como yo lo tomé para mí, porque no perdía su labor, sino desenvolvíamnos para leer en ellos, y por ventura lo hacía para no pensar en grandes trabajos que tenía, y ocupar a sus hijos que no anduviesen en otras cosas perdidas.

Inocencia de Teresa

En este mismo capítulo nos refiere la Santa la amistad que tenía con algunos de sus primos y también en éste nos dice «Tenía primos hermanos algunos, que en casa de mis padres no tenían cabida otros para entrar, que era muy recatado, y plugiera a Dios que lo fuera de éstos también, porque ahora veo el peligro que es tratar, en la edad que se han de comenzar a crear virtudes, con personas que no conocen la vanidad del mundo sino que antes despiertan para meterse en él. Eran casi de mi edad, poco mayores que yo; andábamos siempre juntos, teníamos grande amor; en todas las cosas les daba contenido los sustentaba plática, y oía sucesos de sus aficiones y niflerías, no nada buenas. Como la Santa pondera tanto en este capítulo, como en otros muchos y con tanto encarecimiento sus faltas, pudiera alguien creer que manchó su alma angelical con algún pecado mortal. Se equivocaría el que así pensase; porque es cierto que conservó la inocencia bautismal hasta la muerte. Era inocentísima y muchas veces que fué consultada por sus monjas en alguna tentación que tuviesen les aconsejaba que lo consultasen con los confesores que ella no entendía de eso. El padre dominico Fray Diego de Yanguas la llamaba «Tesoro de Virginitad». Ella misma decía «Que por la gran misericordia de Dios jamás había sido tentada, que en toda su vida

FERNANDO III EL SANTO Y BEATRIZ DE SUABIA

DOS SERES SEPARADOS EN LA VIDA Y UNIDOS EN LA MUERTE

Hay en el claustro de la Catedral de Burgos dos figuras talladas en la piedra gris dorada, que visten el rostro para mirarse. acaso para enlazar el día ogo y sonreír. Lleva el caballero corona real: es Fernando III el Santo, y ella—la mujer de amplias vestes y amplio tocado—, Beatriz de Suabia, primera esposa del monarca castellano-leonés. Con serena elegancia recoge la princesa los pliegues de su ropa; la mano izquierda se detiene en el cordón que cruza su pecho sosteniendo el rico manto; toda su actitud está llena de gracia y nos hace desear conocer la historia de esta mujer venida de tierras tan lejanas. Pero los viejos cronicones de su época están atentos a hechos de armas y gestas heroicas, silenciando casi la presencia de Beatriz. Esto nos asegura que fué discreta y virtuosa; de otro modo, lo dirían las crónicas que así la olvidaron...

Embajada en la Corte del Emperador

Sabemos que un día llegó a la Corte del Emperador Federico una Embajada integrada por principales personalidades del Reino castellano; el obispo de Burgos, el prior de San Juan, los abades de Riosoco y Arlanza y otros nobles caballeros, portadores todos del deseo de Fernando III, que pedía al Monarca alemán la mano de su hija Beatriz. Cruel era el destino de las hijas de reyes en aquella época: habían de abandonar familias y amigos, olvidar la lengua

materna y los paisajes de la patria, para unirse, siempre por razones de Estado, con un hombre que no conocían y que, acaso, nunca llegarían a amar. ¿Cómo sería la nueva tierra que la esperaba? La comitiva, tras muchos días de marcha, atraviesa las fronteras de España y llega a Vitoria, donde la Reina madre, doña Berenguela, esperaba a la princesa extranjera. Tiempo después, el último día de noviembre de 1219, se desposa en Burgos con el rey Fernando. Dolió de ser feliz la princesa de claros ojos; el cielo le dió numerosos hijos y enlazó su vida a la de un hombre que ganó en el cielo corona de santidad. Pero también las batallas de la tierra llamaron el ánimo de Fernando; su existencia es continua lucha contra los infieles, y advinamos a la esposa siempre en espera, atenta al rezo y a la vigilancia, a la educación de los hijos y a los negocios del Estado, mientras el Monarca escribía páginas de historia, reconquistando con su espada las tierras de Andalucía. Hilaria con sus dueñas, y en sus rodillas, el príncipe que luego sería el Rey sabio, tal vez aprendiera alguna de las piadosas leyendas que hablan de esmaltar el libro de sus Cantigas.

Muere en Toro en 1235

Pero nada sabemos ciertamente: sólo se nos apunta exacta la fecha de su muerte, ecaecida en Toro, el año de 1235. Su cuerpo fué esputado en el Monasterio de las Huel

gas, hasta que, años después, Alfonso el Sabio lo trasladó a Sevilla, junto al de San Fernando. La muerte una a estos dos seres que la vida y la guerra mentuvieron muchos días, separados; la prolongada espera de Beatriz encuentra el reposo al lado de quien tanto amó. En el sepulcro y en este claustro de Burgos, en que sus efigies riman sus voces lejanas con un fondo de historia heroica, hermosa y turbulenta, en la que florece el día de piedra que un artista medieval talló.

Importancia de la prestación del Servicio Social

Como ya dijimos en semanas anteriores, nuevas disposiciones se ha dictado con respecto al Servicio Social. Ninguna mujer podría pertenecer a un centro cultural o de recreo sin haber cumplido antes este deber. Algunos gestos de protesta habrán originado estas normas destinadas a que ni una sola mujer deje de realizarlo, a que todas las españolas verifiquen un servicio cuya importancia es mucho más grande que lo que ellas mismas puedan adivinar. Acaso creyeran muchas mujeres que, por el hecho de serlo, estaban exentas de hacer algo útil; que su destino es ser unos trastos bonitos creados para ser contemplados, sin dar ninguna utilidad en su paso por la vida. Primero se impuso el Servicio Social a aquéllas que habían de prestar el certificado para hacer unas oposiciones u obtener un título, ya que el Estado, que les daba un beneficio, tenía derecho a exigirles un servicio; pero quedaba libre un gran contingente femenino, que emplea su vida frívolamente, desperdiciando esas cualidades del ser humano, que Dios ha dado para emplearlas en algo provechoso. Mujeres maestras en el arte de embellecerse, dirigirlas a una fiesta o sostener un flirt, que desconocen en absoluto cómo se surcen unos calcetines, cómo se baña a un niño o cómo se condimenta un plato cualquiera. Tal vez crean algunas de buen tono no saber hacer estas cosas, que son tan vulgares; pero lo cierto es que resulta vergonzoso que, por la incapacidad de la mujer, existan tantísimos hogares que de ello no tienen más que el nombre, y que España no puede permitir la muerte de miles de niños por la ignorancia de esas madres, que no saben ni una regla de periferia. Para evitar todo ello, las Divulgadoras de Sección Femenina ofrecen su continuo sacrificio y esfuerzo en una obra de enseñanza a las madres humildes, y cada año se abren nuevas Escuelas de Hogar para capacitar a las mujeres en sus deberes esenciales. Tres meses pasan por estas Escuelas las cumplidoras del Servicio Social, ganando para su propio beneficio el tiempo empleado; y los tres de prestación son de labor humanitaria. Acaso el ser que sufre no tiene derecho a una ayuda, que le aieve y conforte? Mejor que nadie la mujer para este cometido, que el amor a los otros, a los desgraciados, nos debiera empujar a realizar sin necesidad de ser obligadas a ello. Ahora, aquellas que protestan deben detenerse y pensar si fué arbitraria la creación de un servicio que, en los aspectos de su cumplimiento, obedece a leyes que viven en la conciencia de toda mujer nacida, además, cristiana y española.

Labor de la Escuela Hogar

El comportamiento de la mujer en el hogar es un hecho que tiene gran trascendencia en la vida social de todos los pueblos, porque cuando es consciente de su misión y sabe consolidar los lazos familiares, vemos que las costumbres mejoran y con ello conseguimos el bienestar material y moral de la sociedad civil. Pero si por desgracia olvida su verdadera misión, si relajadas sus costumbres, se deja llevar por el egoísmo y los placeres tendremos una nación corrompida, sin resortes espirituales y sin posibilidades físicas para bastarse a sí misma. Por esto es y será siempre grandísima la influencia de la mujer dentro del Hogar porque ella es la que forma y moldea el alma del niño, es por tanto en manos de la mujer donde está la formación del hombre del mañana. Pero para ayudar a la mujer en el desempeño de su misión familiar hemos de darle una preparación porque en la vida ningún trabajo se puede realizar sin antes haber tenido una preparación adecuada para a ello. La que pretende colocarse en una oficina, pasa días y días ejercitándose en el manejo de la máquina; la modista meses y meses de entrenamiento en su profesión; la que sigue una carrera necesita cuatro o cinco años de estudios para estar en disposición de ejercerla, y todos los oficios y profesiones, no pueden desempeñarse bien si no se precede una cuidadosa preparación. Pues si esto es preciso para los oficios y profesiones de la vida temporal y terrena (no será más necesaria esta preparación cuando se trata de organizar una vida, de fundar un Hogar y sobre todo del deber fundamental de la educación de los hijos? Hay muchas que desconociendo su verdadero papel creen que es exagerada la im-

portancia que en la Sección Femenina de P. R. T. y de las J. O. N.-S. se da a esta preparación, y es que piensan que la labor del ama de casa se limita a un simple papel de fregona, que casi podríamos decir esclava de los deberes materiales de la casa. ¡Qué desconocimiento de la misión que le corresponde! Saber comprar con acierto, hace agradable su Hogar por sencillo que sea; condimentar alimentos sanos, dar a un vestido viejo una novedad, conservar el buen humor en medio de los múltiples trabajos diarios, de las preocupaciones, de las dificultades económicas etcétera, etc., no es en realidad una cosa tan fácil como muchos creen. Por eso en todos los ambientes y en todas las circunstancias en que se encuentran las jóvenes, les es sumamente necesaria esta preparación doméstica que se da en estas Escuelas del Hogar.

ARRIBA ESPAÑA!

MUJER: Para que haya luz y alegría en tu familia, para que comprendas los problemas de todos y ayudes a perfeccionar y a pulir las obras del hombre, llena tu inteligencia adquiriendo lo que no poseas, en las Escuelas de Hogar de la Sección Femenina.

Concurso Nacional de Coros y Danzas

La Sección Femenina en su labor de resucitar las viejas danzas y canciones, trabaja incansablemente, pero así como en otras tareas nuestra norma es el silencio, en esta la de la canción, no es el callar, el esconder sólo para nosotras estas canciones, es que el pueblo, todos los españoles sientan en todo a nuestra Patria, conozcan la riqueza de vestimenta de sus regiones hermanas. Y fué en Barcelona este año donde nuestra delegada nacional ordenó la prueba. Quizás allí sin duda es uno de los mejores sitios y allí acudieron los grupos seleccionados de las distintas regiones. En Barcelo-

na se dejaron sentir las malagueñas, las murcianas, sones maragatos, canciones isleñas, valencianas y en fin el esfuerzo de nuestras camaradas, nuestros sonos zamoranos representados por el grupo de Algodre. Su presencia despertó enormes aplausos, la riqueza y vistosidad de los trajes unido a su valor resultaron inigualados. Comenzó nuestro grupo al son del pandero a danzar el «Boleró» acompañado de la dulzaina, el redoblante y las castañuelas y con gran ligereza, alegría y maestría inigualada interpretan los mejores bailes y más antiguos. Así Zamora fué, por medió de estas magníficas camaradas, sentida y conocida de todos los españoles reunidos, en el teatro, completamente lleno, y robosante de público que aplaudía entusiasmado a cada nueva interpretación. Solamente un grupo de camaradas de seis ha llegado a competir con las selecciones regionales de otros sitios, magníficamente preparadas. Y con esto se logró que durante las competiciones en aquel recinto todas las almas vivieran bajo un solo impulso vibraran al unísono pensando en una sola cosa: en España.

ACTIVIDADES

Continúa en la Regiduría de Divulgación abierta la matrícula para las camaradas Enfermeras que quisieran tomar parte en el Curso que próximamente dará comienzo. Las horas para matricularse son de diez y media a una y media y de cinco a seis de la tarde. Las bases del Curso fueron publicadas en el Radio y Prensa Local el día 28 del pasado mes de Septiembre.

Actuación del Grupo de danzas de Algodre en Barcelona

El día 2 del pasado salieron para Barcelona las camaradas que integran el grupo de Algodre vencedoras de la prueba regional. Estas camaradas han participado en la ciudad condal en la prueba regional de los III Concursos Nacionales de Danzas. Regresaron el domingo 15 después de actuar y salir clasificadas en el 1.º lugar de la 2.ª categoría. Integraban el grupo las camaradas Remedios Calleja, Angeles Calleja, Milagros Labrador, Concepción García, Rafaela Vecino, Carolina Vecino y los acompañantes Faustino Juárez y Nicomedes y Lu-

siempre la libró Dios de esas pasiones. En el capítulo IV nos habla de la pena inmensa que tuvo cuando abandonó la casa de sus padres y así lo refiere ella: «Acuérdome e mi parecer y con verdad, que cuando saí de casa de mi padre, no creo será más sentimiento cuando me muera: porque me parece que cada hueso se apartaba por sí, que, como no había amor de Dios que, quitase el amor de padre y parientes era todo haciéndome una fuerza tan grande que el señor no me ayudara, no bastaran mis consideraciones para ir adelante. Como se ve en estos trozos de su vida que hemos escogido la Santa tuvo un gran amor a sus padres y no olvidó al escribirlo relatar todo aquello que cree puede servir de ejemplo para los demás padres y para la educación de los hijos.

ciano Calvo. Al frente de la expedición fueron las camaradas Regidora de Cultura y Hermandad.

Las fiestas de Santa Teresa

Con gran brillantez ha celebrado la Sección Femenina la fiesta de su Santa Patrona Santa Teresa de Jesús. Por coincidir ésta en domingo todos los actos se celebraron por la mañana, estando éstos presididos por el jefe provincial delegada provincial, delegado del Frente de Juventudes y Regidora de este Servicio. Primariamente se ofició una Misa de Campaña a continuación el paso de Fiebas Azules a Sección Femenina como ya se ha reseñado en la Prensa y Radio. El Asesor de Religión pronunció una plática sobre la Santa y terminaron los actos con la inauguración de la segunda parte del segundo Curso del Plan de Formación de la Masa y la Emisión de Radio con un programa especial dedicado a Santa Teresa y la interpretación de canciones religiosas y santos populares.

Escuela de Hogar

Nuevas enseñanzas se van introduciendo en la Escuela de hogar de la Sección Femenina, para las camaradas que asisten a la misma. Ahora es la de plancha que unida a las de cocina, corte, confección y costura impondrá a todas en los deberes de una buena ama de casa.

Conferencias

En los salones de Educación y Descanso tuvo lugar la primera de las conferencias que ha organizado la Sección Femenina. Esta primera conferencia versó sobre temas de Puericultura y a ella asistieron las madres que son asistidas en los diferentes Centros de Higiene y Puericultura de la capital, mujeres trabajadoras y camaradas de todos los servicios. Para todas estas mujeres se han organizado una serie de conferencias que versarán sobre Religión, Historia de Zamora y en general de España, Nacional-sindicalismo y Puericultura.

MUJER: Para que puedas poblar la mente de tu hijo de ideas santas y buenas, acude a las Escuelas de Hogar de la Sección Femenina.